

EL POPULAR

DIARIO REPUBLICANO

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Provincia: Trimestre, 3 pesetas.—Extranjero: Trimestre, 6 pesetas.
En Almería UNA peseta al mes
TARIFA DE ANUNCIOS.—En 1.ª plana: línea, 50 céntimos.—En 2.ª y 3.ª plana: línea, 30 céntimos.—En 4.ª plana: línea, 20 céntimos.—Noticias y comunicados, a precios convencionales.—PAGOS ANTICIPADOS.
Número suelto, 5 céntimos.—Para revendedores, 25 ejemplares, 75 céntimos.
Redacción, Administración y Talleres: Plaza del Mercado, 22, 24, 26 y 28.

Año V.

Almería.—Lunes 7 de Septiembre de 1914

Núm. 1.460

El viejo Continente en plena guerra

El primer acto de la tragedia está á punto de concluir. El avance de los rusos por la Prusia, dará comienzo al segundo acto. El tercero, terminará con el imperialismo y abrirá al mundo una era de paz.

Gran teatro de la guerra

Lohengrin 2.º

Melodrama en tres actos, prólogo y epílogo, con música wagneriana. (Escrito en colaboración por diversos autores internacionales.)

Prólogo

La escena, en Europa. Principia el prólogo en Sarajevo con la muerte de los archiducos herederos de Austria. Siguen movilizaciones de diversos estados, y los preludios de la orquesta se dejan oír en Viena y Lieja, anunciando con sus "fortísimos" de latón y parche lo que va a ser la gigantesca partitura.

Acto primero

Lohengrin II fiado en su formidable ejército el mejor del mundo y en su poderosa escuadra decide hacerse dueño de Europa y de su bolsillo, viola la neutralidad de Bélgica tras de la heroica defensa de su ejército. Hay en esta parte del prólogo, escenas secundarias de un marcado sabor vandálico, como la destrucción de Lovaina, el bombardeo de Malinas, & c. y donde el compositor alemán hace verdaderas florituras en honor al genio y cultura de su raza. Sigue la irrupción de dos millones de alemanes en Francia, cayendo como avalancha sobre el ala izquierda francesa; y en estos momentos los espectadores esperamos contemplar el sitio de París, buscando el maestro compositor los más grandes efectos orquestales.

Simultáneamente a lo relatado, las notas de un galop, iniciadas en los practicables del teatro del escenario, una invasión rusa precedida de ochenta mil batidores cosacos, que ocupa toda la Prusia oriental y a la vez entra en Austria donde tras la inmensurable victoria de Lemberg, queda para Rusia la Galitzia y el camino que conduce a Viena.

Paralelamente a estas escenas, en el foro que representa todos los mares del mundo se ven dominadoras las escuadras inglesas, francesas, rusa y japonesas; embotelladas las de Alemania y Austria, y todo su comercio destruido, sus barcos apresados o amarrados en los puertos para evitar su captura. Por último, deshecha la primera escuadra alemana que intentó combatir con la inglesa, entre un creciente formidable de cañones obuses y torpedos.

Este es el prólogo y primer acto de la obra. Los espectadores llenos de ansiedad por conocer el desarrollo de esta llamada a uno de los trasportes y lo interrogan.

—No debo adelantar nada respecto al libreto, y partitura contestada por que es el del secreto profesional; pero si puedo indicarles el movimiento que hay entre bastidores.

En la tramoya se mueven inmensos personal diplomático; unos trayendo Italia a la "entente"; otros cambiando el Trentino, Trieste; otros inclinándose a los Estados Unidos de América, mostrándoles los horrores de Lovaina y de toda Bélgica; obli-gando a Holanda a declarar la neutralidad; intentando producir algardas en Marruecos y levantar a Tur-

lladas a la Prusiana del mar de la China.

En la guardarrópia francesa se equipan las reservas y la quinta del 1914, y en el Senegal, se alistan miles de soldados; y se prepara a su vez el armamento de todo el pueblo.

En la guardarrópia rusa se acumula un millón y otro millón, y otro y otro, y otro, hasta ocho millones de hombres de vanguardia, y se movilizan otros ocho millones de reserva.

En la guardarrópia Alemana se visten de soldados los jóvenes de diez y seis años y en Austria le encasquetan el morrión a los viejos de sesenta y cinco.

En los almacenes de toda América se compra para Inglaterra y Francia todo el trigo sobrante de las abundantes cosechas del año, e incalculable cantidad de municiones de guerra, en la del Norte.

El bloqueo marítimo sitia por hambre a los imperios centrales, y antes de tres meses los panecillos de guardarrópia se verán colgados de las bambalinas Alemanas.

Acto segundo

Por los preparativos de entre bastidores, parece que será una lluvia continua de carne y hierro sobre los ejércitos germánicos, hasta que la sangre les ahogue.

Francia luchará en todo su territorio, en los campos, en las montañas, en las aldeas; en todas partes se guerrarán como en nuestra guerra de independencia; las plazas fuertes habrán de ser demolidas para ocuparlas, y el ejército luchará en todas partes en núcleos grandes o pequeños; y como no habrá rendición ni pacto, Alemania necesitará ocupar militarmente a Francia, y para esto, precisa tener muchos millones de hombres, de los que ya lleva cerca de medio millón fuera de combate en el prólogo de esta obra.

Por las costas de Francia, entrará todo lo que allí haga falta de municiones de boca y guerra; allí desembarcarán las tropas inglesas, y pluma a pluma, el Águila imperial perderá todo el inmenso poder acumulado en cuarenta y cuatro años de prepararse para destruir a Europa.

Mientras tanto, Rusia, realizará la inundación de eslavos sobre Alemania y Austria; será como un éxodo, de levante a poniente; casi no cabrán de pie dentro del imperio las tropas moscovitas; todo lo arrollarán y no quedará piedra sobre piedra por donde pasen las innumeras tropas de ambas Rusias.

Servia, después de haber vencido ya a Austria y ocupado la Bosnia y la Herzegovina, reclutará allí un ejército de escela vos, de su propia raza, los irredentos de Servia, que quieren dar su sangre por la patria, a los que Rusia encargará la ocupación de Viena y la Croacia. Italia ocupará Trieste y el Trentino—si sin lucha porque en el final del primer acto aparece ya Austria agotada por Servia y Rusia.

Los montenegrinos se posesionarán de Dalmacia.

Acto tercero

Parece que el tercer acto, tendrá un preludio musical que recordará las tempestades, equívocas del otoño, mezcladas con motivos de marchas fúnebres.... Entre Octubre y Noviembre, principia este acto con la retirada del territorio

francés de los restos del ejército alemán sufriendo tremendas pérdidas en Waterloo y Lieja; este ejército buscará allende el Rin su entrada en Baviera donde se habrán reconcentrado las últimas fuerzas alemanas. Los coaligados ocuparán ya toda la Prusia, la Silesia, la Prusia renana, Baden y toda la Austria y Hungría.

El hambre pondrán fin a la hecatombe se mandará que laes cuadra alemana embotellada: en Kiel, cuya ciudad sitian por tierra los belgas, haga una salida desesperada para perecer luchando.

Un horrendo combate atronará los umbros del mar del Norte, en el fragor de la embestida épica. Submarinos torpederos, destroyers, cruceros y acorazados, se pondrán por cientos en línea de combate.

En el amanecer de un día del mes de Enero principiará la asombrosa lucha de la desesperación contra la serenidad.

Desde el primer momento, la superioridad inglesa se hará sentir y sus certeros disparos limpiarán el mar en poco tiempo de las fuerzas, sutiles enemigas: luego, un furioso, ingente cañoneo, será la marcha fúnebre de honor, a cuyos acordes Wagnerianos, la poderosa escuadra germánica se irá hundiendo en los senos de los mares... y en el último mastil del último acorazado veremos ondear por última vez la enseña del que fué el formidable imperio de Alemania.

Epílogo

La escena en Londres; representantes diplomáticos de Europa, América del Norte y Asia. Se trata de la transformación del mapa europeo y sus colonias.

El lapiz pasa en cruz, sobre Austria, que desaparece de la escena del mundo para siempre. Servia se cuadruplica, se forma el reino de Hungría y renace Polonia; Turquía pierde su parte europea que adquiere Rusia con la Prusia oriental; Francia y Bélgica crecen hasta más allá del Rin; Bélgica toma el Anno-ver, y Francia, la Vexfalia, la Prusia renana, el Baden y el Camerun; Italia cogerá la parte irredenta, y Montenegro se apoderará de Albania y la Dalmacia.

Inglaterra tomará para sí todas las colonias germanas, menos las asiáticas, que son para el Japón.

Wurtemberg, Baviera y Sajonia, desarmarán sus ejércitos, derruirán sus fortificaciones y pagarán un gran impuesto de guerra, y a Suiza le darán unos ensanches fronterizos. Prusia quedará reducida a un pequeño principado en Turingia.

Rusia, Francia e Italia se comprometerán solemnemente a no pasar de ciertos límites sus armamentos; y entre las cuatro grandes potencias de Europa y la república norteamericana, garantizarán la libertad absoluta de todos los estados europeos. Leído el tratado con sus particulares, será firmado por los plenipotenciarios en los primeros días del mes de Abril, de 1915.

Telón rápido.

JULIANO

Almería.

El servicio de automóviles

La empresa de automóviles que hacen el servicio desde Almería á Cuevas, nos ha enviado una atenta carta participándonos que han quedado resueltas las dificultades surgidas á aquélla empresa para normalizar el servicio.

Damos gustosos la noticia para conocimiento de los vecinos de todos los pueblos comprendidos en el itinerario.

Intereses almerienses

Una interesante carta del Presidente del Circulo Mercantil.—Cómo se ha de obtener el cange de las Libras.—Inglaterra ha levantado la prohibición de exportar frutas.

Señor Director de EL POPULAR. Mi distinguido amigo: Ya conoce por las copias que tuve el gusto de enviar á ese periódico, los telegramas que dirigí á los señores ministro de Hacienda y gobernador del Banco de España respecto á la urgencia de comunicar las instrucciones necesarias para el cange de libras esterlinas concedido hasta un máximum, por hoy, de tres millones de pesetas, y las indicaciones que me permitieron hacer al citado gobernador para la más rápida, general y cómoda realización del cambio, al objeto de que cuanto antes se lograra empezar á disfrutar de los grandes beneficios que ese concesión del Banco ha de reportar á esta provincia.

Ya hay contestación del gobernador del Banco en la que manifiesta haber dado las órdenes oportunas; pero para poder realizar la operación precisa que cada casa que aquí haya de cobrar en pesetas libras este finas á su favor en Londres se dirija una instancia al señor gobernador del Banco de España, por mediación de esta sucursal, manifestando quién ó quiénes ingresarán en la agencia de Londres libras á su favor, y hasta qué cantidad, y quien ha de cobrarlas en esta sucursal de Almería, para en su vista dar á Londres la orden necesaria para la admisión, siendo trámite imprescindible el de la solicitud, porque en Londres no admitirán las entregas que se hagan para casas que no figuren en la orden que dé el Banco, ni por otras que no sean las que cada una ha indicado que ingresarán para ella.

Como este requisito es bastante, dada la urgencia de la necesidad el disfrute de la concesión me apresuro a hacerlo público por medio de ese diario, para que llegue cuanto antes á conocimiento de todos los interesados, advirtiéndoles que en la Sucursal del Banco en esta le facilita un modelo de la instancia que han de dirigir al gobernador.

Otra noticia a que entraña gran importancia y en beneficio de la exportación he de comunicar e. Según informes particulares que recibo de Inglaterra, aquel gobierno convencido de los grandes daños que al Comercio de Reino Unido causa la prohibición de exportar las frutas, la ha levantado, con general aplauso, habiéndose ya podido apreciar lo que esa medida nos beneficia en la última subasta de uva de Almería, como se seguirá apreciando en las sucesivas; si los embarques se hacen con la prudencia y buen juicio que siempre debiera presidirlos y no se abarrotan los mercados. Procediendo así, á todos nos alcanzarán los beneficios.

También me comunican de Londres que ante el trastorno que la desorganización de los cambios ha ocasionado, el Gobierno inglés se preocupa seriamente y parece decidido á intervenir en el asunto, lo que sería de celebrarse.

Le anticipo las gracias por la inserción de esta carta si la juzga de interés general, y como siempre predo de usted afmo. s. s. q. s. m. b.—El Presidente del Círculo Mercantil.

José Sánchez Entrena.

Las fiestas de Baza

Con motivo de las fiestas y corridas de toros que se han de verificar en Baza en los días 12 y 13 de Septiembre la Compañía del Sur ha establecido servicios especiales de viajeros, con billete de ida y vuelta por trenes especiales y ordinarios con arreglo á los precios y condiciones que siguen: Modo de efectuar el viaje: A la ida.—Los viajeros procedentes de Almería y sus interme-

dias hasta Fiñana, partirán por el tren número 3 del día 12, que sale de Almería á las 4:50 de la mañana para continuar desde Guadix por el tren especial procedente de Granada.

Al regreso.—Los viajeros de Almería y sus intermedias, partirán de Baza por el tren especial que sale de dicho punto á las 19:20 del mismo día 12, continuando por el tren número 6 que sale de Guadix á las 21:30.

Además, los viajeros que deseen permanecer en Baza para presenciar la corrida del día 13, quedan autorizados para regresar por los trenes ordinarios números 71 y 21 que parten de dicho punto el día 14, á las 9 horas y 17 horas respectivamente.

Agresor capturado

El inspector de serenos señor López ha capturado á Manuel Fuentes Diaz, autor de la hecatombe en la madrugada de ayer al extranjero llamado Béleque, y de cuyo hecho limos cuenta en el suelto titulado «El herido de anoche».

El citado inspector y su auxiliar condujeron al herido á la casa de socorro desde donde después de curado trasladaronlo á bordo del vapor «Sotero» á cuya dotación pertenece.

Siguen los robos

En la casa donde habita Amparo Gomez Sirvent calle del Pez número 1, se ha practicado un robo consistente en una cadena de oro con medallón y otros objetos de algún valor.

La interesada ha puesto el hecho en conocimiento de la guardia civil, la que practica activas gestiones para conocer al autor ó autores del robo.

Accidente ferroviario

En el paso nivel denominado «Las Manchegas», situado entre los kilómetros 213 y 214, ha arrollado el tren descendente número 1, á dos individuos que montados en una caballería caminaban con dirección a Fiñana.

Las dos caballerías resultaron muertas.

El maquinista Bernardo Ibáñez Collado, ha dado conocimiento del accidente al juez de instrucción de Gérgal y al gobernador civil.

La correspondencia de Berja

Al señor administrador de correos le vamos á brindar una idea que seguramente le parecerá de perlas convencido como estamos de su celo por servir al público.

Según nuestras noticias el contrato de la conducción del correo á Berja terminó hace mucho tiempo.

Este servicio se sacará á concurso, plegos no había de faltar y acaso concurrirían las empresas de automóviles que es el objetivo.

Concedida la conducción á una empresa de automóviles resultaría altamente beneficiados los vecinos de Berja, Dalias y Adra, que recibirían la correspondencia dos días antes que ahora.

Ceemos que la indicación será acogida con gusto por el señor administrador y esperamos que la lleve á la practica en bien del público en general y del comercio en particular.

NOTICIAS

Que se presente. En la Comisaría de Guerra de esta plaza, debe presentarse para asuntos que le interesan a segundo teniente de la reserva gratuita don Antonio Rocas Fornieles.

Contra los infundios

El papel clerical, nos sorprendió ayer con unas noticias estupendas. Y cuidado que se necesita decir enormidades para que nos declaramos sorprendidos por las falsedades del papel carca.

Eran estas ni más ni menos, que la hecatombe final de Francia. A tres columnas y con gruesas titulares, se afirmaba lo siguiente: "El general francés Pau, copado".

El telegrama en que se da cuenta de éste desastre francés dice así:

"San Sebastián, 5.—Insistentemente se dice aquí que los alemanes han copado el grueso del ejército del general Pau.

Dícese también que el combate lo dirigió el Kaiser." Primero: de San Sebastián, no hemos visto despacho telegráfico que dé cuenta de éste suceso.

Puede que los haya, pero no los hemos encontrado. Por el contrario, lo que de San Sebastián se dice es esto otro:

"A Berna llegaron noticias de Berlín anunciando una batalla en el centro francés que fué rechazado.

Esta acción la dirigió personalmente el Emperador Guillermo.

En Suiza producen estas noticias efectos contradictorios, según sean los cantones.

¿Se refiere a ese combate el órgano de la difamación andante?

Probablemente, no. El secreto de esa noticia estupenda, está en la Embajada alemana de Madrid. Lean nuestros lectores lo que acerca de esto, dice un periódico madrileño:

"Lo que contaron ayer tarde en la Embajada alemana. En la Embajada alemana de Madrid no hay actualmente personal que tenga representación oficial.

Sin embargo, en dicho centro se facilitan noticias como las siguientes, dadas a varios periódicos de anoche:

"El ejército alemán que va sobre París, atacó delante mismo de la capital francesa, al acudido por el generalísimo Joffré, derrotándolo tras de reñida lucha, y obligándole a retirarse en desorden sobre Fontaineblau.

En su huida los aliados dejaron un abundante botín de guerra.

Mientras una parte de las tropas vencedoras perseguía al ejército francés, otra parte iniciaba el bombardeo de los fuertes de París; agregando los informes de la Embajada que Versailles está ardiendo.

Así mismo manifestaron que el ejército del príncipe de Baviera, que combate en la frontera de Alsacia, se había apoderado de la plaza fuerte de Epinal, consiguiendo envolver a las tropas del general Pau.

¿No habéis leído todas estas noticias en la germanófila hecatombe de París; agregando los informes de la Embajada que Versailles está ardiendo. Alemanes y rusos acumulan allí más fuerzas, y hay que esperar grandes choques.

"Nuestro silencio en los infundios. En el deseo de imparcialidad que nos anima constantemente, hemos venido publicando, y seguimos dispuestos a hacerlo, noticias de origen alemán o austriaco, que tengamos visos de verosimilitud.

Pero estos días circulan algunas tan estupendas, procedentes de la fábrica de Barcelona, que nos resistimos a fatigar inútilmente la atención de los lectores.

Cuando se nos ha dicho que fué tomado Nancy, después Verdun; que los rusos tomaron 70.000 prisioneros en Tannenberg; que los aliados tuvieron 40.000 muertos en Amiens; que Inglaterra iba a pedir la paz, y ninguno de estos gruesos infundios se ha visto confirmado, tenemos derecho a dudar de cuanto la fábrica barcelonesa nos siga sirviendo.

Sirva esto de justificación a nuestra conducta.

Las batallas no es en las redacciones de nuestros periódicos donde han de ganarse. Por desgracia son harto más cruentas.

Lo de Versailles

"El Liberal" de Madrid, publica lo siguiente: "Después de la tremenda derrota que en las cercanías de Lemberg inflingieron los rusos a los austriacos, los primeros, se han apoderado de la capital de Galicia, tenida hasta ahora por inexpugnable.

Pasquines y papeles que no sirven para enloquecer, sino para embrutecer al público, anunciaron ayer que estaba ardiendo Versailles y que los alemanes, además de llegar al pie de París, se habían acantonado ya de trás de la capital francesa.

Esto último es como lo que hacen algunos jinetes: montan a caballo con tal furia que, tras poniendo la silla, se caen del otro lado.

Y con todos sus infundios el papel clerical, se ha caído también. Va demasiado deprisa.

Lo que dice "El Mundo"

"El Mundo", que es periódico conservador, pero que trata las cuestiones con imparcialidad recogiendo criterios distintos, hizo ayer estas impresiones que copiamos:

"Los rusos continúan dueños de la Prusia oriental, y están combatiendo en la línea del Visula, pese a los noticiosos suministrados a diario por el consul germano de Barcelona. Sigue el asedio de Koenigsberg, y un intento de salida de la guarnición ha constituido para ella serio descalabro. Alemanes y rusos acumulan allí más fuerzas, y hay que esperar grandes choques.

La toma de Lemberg ha sido otro terrible golpe asestado al Ejército austriaco, ya deshecho en una serie de terribles combates.

Hacia bien Alemania desconfiando del auxilio de su aliada. Dentro de poco, en toda la Galitzia no habrá un sólo soldado austriaco, y dueños los moscovitas de la Prusia oriental, el Ejército de Varsovia podrá iniciar el espinoso avance hacia Berlín.

Como se vé, pues, la prensa de España se ha dado cuenta de que las Embajadas alemanas de Madrid y Barcelona, lanzan a su capricho las noticias, haciendo imposible toda información seria. Esto va en perjuicio del público a quien se engaña escandalosamente, y por tanto se previenen para contrarrestar los efectos de esas informaciones estupendas.

Sólomente el papel carca de Almería persiste en engañar al público como lo hizo ayer en la "Información Postal" y en buena parte de su servicio telegráfico, todo de origen alemán.

INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Sánchez Ortiz

Ultimas noticias de la guerra El Kaiser, está enfermo. ¿Qué tiene el kaiser? La sangre vertida por la vieja Europa, produce muy amargas congojas.

Las fortificaciones de París.

Un despacho de París da noticia de que continúan con gran actividad los trabajos de defensa que se practican en la zona fortificada que defiende la capital de Francia.

En estos trabajos auxilian a las tropas infinidad de obreros que se ofrecieron al Gobierno hace días y cuyos servicios han sido utilizados.

Se encuentra casi terminada la demolición de los inmuebles y la tala de bosques comprendidos en la zona de fuertes.

Los trabajos quedarán en plazo brevísimo completamente terminados.

El peligro de la invasión se aleja

También dicen de París que las impresiones que se tienen sobre la situación de aquella capital son más optimistas.

Las últimas maniobras que ha realizado el ejército francés tenían por objetivo principal, detener el avance del enemigo sobre la capital de Francia.

Este objetivo se ha realizado con éxito.

De momento está alejado el peligro de que los alemanes invadan París.

La ofensiva alemana paralizada

El generalísimo del ejército francés Mr. Joffré ha comunicado al ministro de la Guerra Mr. Millerand, que la acción ofensiva que venía realizando el ejército alemán está paralizada.

Dice que esta paralización es motivada por las dificultades que encuentra el enemigo para abastecerse de víveres y para reponer las importantes bajas que ha sufrido, sobre todo en sus núcleos de fuerzas formados por la infantería.

Los franceses confían en el éxito

Nuevas noticias recibidas de París afirman que la situación de las tropas francesas es buena y que se confía en el éxito definitivo de la guerra a favor de los aliados.

Esta creencia es general en París donde ha reaccionado extraordinariamente el espíritu de los franceses.

Príncipe inglés tiroteado y perseguido

Un despacho de París detalla ampliamente lo ocurrido al príncipe inglés Westminster.

Conduciendo órdenes para el generalísimo de las tropas inglesas que operan en territorio francés, salió el citado príncipe en automóvil, cuando una patrulla de ucranios que se dio cuenta de ello, lo persiguió de cerca.

El automóvil fué tiroteado por los alemanes.

Entonces el chauffeur forzó la marcha y a toda velocidad con siguió perderse de la vista de sus perseguidores que realizaron grandes esfuerzos para capturarle.

El automóvil que quedó a sal

vo, apareció acerbillado a balazos, uno de los cuales alcanzó al ayudante del duque matándolo.

El plan de los rusos

Dicen de San Petersburgo que según los técnicos, los rusos llegarán a Berlín antes de fin de mes.

Afirmase que Rusia aumentará los contingentes, enviando contra Alemania tres millones de hombres y contra Austria una nueva mesa de dos millones.

El objetivo de ambos ejércitos es llegar a Berlín y a Viena.

El duque resultó ileso.

Un telegrama recibido de Roma participa que en las proximidades de la isla de Corfú, fué divisado un crucero austriaco por una escuadrilla anglo-francesa, que lo persiguió a toda máquina.

Trabada la lucha los buques de la escuadrilla echaron a pique al crucero austriaco pereciendo su tripulación.

La indemnización de Bélgica

Telegrafían de Bélgica que los barones de Celvai y Auvai y el señor Márquez han garantizado a Alemania el pago de los doscientos millones de contribución de guerra.

El Kaiser de Alemania enfermo

Dicen de Roma que un despacho recibido de Coblenza comunica que el Kaiser de Alemania se encuentra enfermo.

Padece una grave afección a la garganta.

Se atribuye este estado de Guillermo II a las hondas preocupaciones que siente por el desarrollo de los actuales acontecimientos.

Francia resistirá hasta desparecer

Según noticias de Burdeos, recibidas en San Sebastián, M. Delcassé ha declarado, que Francia se halla dispuesta a resistir hasta último extremo.

Agregó, que aunque los alemanes tomaran a París la guerra continuará.

El sitio de Koenisberg.— Situación gravísima

Las últimas noticias recibidas de la capital de Italia acusan que las tropas rusas estrechan cada vez más el sitio de Koenisberg capital de la Prusia oriental, hasta el punto de que se considera inminente el que tan importante plaza caiga en poder de los sitiadores.

Los alemanes, como única salvación intentaron la salida para buscar contacto con los reos que han salido en su auxilio de Bélgica y Francia, pero un empuje vigoroso de los rusos obligó a los germanos a replegarse después de sufrir muchas bajas, algunas de las cuales quedaron en el campo abandonadas.

Se considera que Koenisberg

caerá de un momento a otro en poder de los rusos.

Aeroplano francés sobre Bruselas

Comunican de Ostende que ayer voló sobre la capital de Bélgica un aeroplano francés, que fué tiroteado sin consecuencias por las tropas alemanas que ocupaban la población.

El arop ano arrojó un saquito con una bandera francesa y una carta que decía así: «Habitantes de Bruselas: Tened fe y esperanza, que ya os que da poco tiempo que sufrir.

«Muy pronto vendremos a libertaros».

La lectura de dicha carta produjo verdadera emoción de alegría, entre los habitantes de Bruselas.

En las avanzadas de París.— Contacto de las tropas francesas y alemanas

Un comunicado oficial transmitido por el gobernador militar de París dice que las tropas que defienden las avanzadas de París entraron ayer en contacto con las fuerzas alemanas, las cuales parecían cubrir el grueso del ala derecha que se dirige sobre Ourg.

El choque fué terrible. El resultado de la batalla favorable para los franceses.

Un general alemán explora el terreno hasta las líneas fortificadas de París.

Un despacho oficial recibido de París comunica que el general alemán Kluck al frente de numerosísima caballería ha hecho una exploración hasta las líneas fortificadas que defienden París regresando seguramente a sus posiciones.

El ejército francés ha adoptado medidas de precaución retirándose detrás de Marne.

Trigo para España

De un momento a otro llegarán tres buques cargados de trigo para España.

Entrada de los alemanes en La Fere

Noticias recibidas de Berlín dicen que el ejército alemán ha entrado en las poblaciones Lafere y León que estaban sitiadas desde hace varios días.

La noticia no está confirmada.

Los montenegrinos derrotan a los austriacos

Se tienen noticias de que los montenegrinos han der otado cerca de Vilet a los austriacos.

Estos tuvieron muchos miles de soldados fuera de combate.

Ce ca de Clouge, los montenegrinos también han alcanzado una gran victoria.

Más sobre el sitio de Koenisberg.— Nueva batalla

Ampliase detalles sobre la situación de la plaza fuerte de Koenisberg.

Los alemanes han hecho otra tentativa de salida para unirse a las tropas germanas.

E combate que actualmente se libra, es horroroso y prosigue desfavorable para las tropas alemanas.

El rey de Bélgica herido

Asegúrase que el rey Alberto, de Bélgica se encuentra herido en Amberes desde que se trasladó a Amberes.

Creese que la herida que sufre debió recibirla en la defensa de Malinas.

Un arzobispo contra los alemanes

Dicen de Roma, que el cardenal Mercier, arzobispo de Malinas, se negó en absoluto a las pretensiones del embajador de Austria que quería que para darle el salvo conducto de regreso necesitaba redactar y firmar un comunicado desmintiendo rotundamente cuantas atrocidades y atropellos han cometido los alemanes en Bélgica.

El cardenal se negó enérgicamente y el embajador entonces le retiró el salvo conducto.

Námur destruido totalmente.— Miseria y hambre

Se reciben noticias de Roma sobre la situación de Namur.

La población ha sido totalmente destruida por las tropas alemanas.

Los habitantes están hambrientos y se desenvuelven en la mayor miseria.

La gran plaza fuerte de Bélgica ofrece hoy el aspecto de un montón de ruinas.

Otro aeroplano alemán evoluciona sobre París

Dicen de París que un aeroplano alemán evolucionó ayer sobre la ciudad sin acercarse a la torre Eiffel ni arrojar bombas.

A su paso por el centro de la capital dejó caer un saquito de arena en cuyo interior iba una carta, cuyo escrito dice así: «Parisienses: Hemos leído en Compiègne periódicos franceses.

Estamos en vuestras puertas. No hacéis resistencia y rendíos.

De lo contrario, tened cuidado con vuestra ciudad, vuestros bienes y vuestras vidas.»

La carta fué llevada al gobernador militar de París y remitida por este al Gobierno.

El último de la tarde lo despachó Alcalareño de una soberbia estocada saliendo también, volteado sin consecuencias.

EN TETUAN.

Con un lleno completo se ha celebrado en la plaza de Tetuán la novillada anunciada.

Los bichos triunfaron. Cocherito de Madrid estuvo bien en su primero y superior en el cuarto, con el que hizo faenas verdaderamente emocionantes, oyendo aplausos.

El diestro Pascual despachó el segundo de una media estocada y toreó admirablemente al quinto que fué el más bravo de la tarde.

A la hora de matar hizo una brillante labor.

Aplausos. Pajarero que despachó el tercero y el sexto, estuvo regular.

Ambos bichos carecían de condiciones para realizar con ellos faenas de lucimiento.

EN SAN SEBASTIAN.

Con gran lleno y una tarde deliciosa, se ha celebrado en esta plaza la corrida de toros.

Los bichos de la ganadería de Campos resultaron bravos y de mucho poder dando juego toda la tarde.

Mazantinito estuvo poco afortunado en su primer toro, aun cuando procuró cumplir.

El mejicano Luis Freg hizo algunas suertes con la capa por las que recibió palmas durante largo rato.

Paco Madrid estuvo lucidísimo en todas las faenas que realizó consiguiendo muchos aplausos.

El cuarto toro estuvo a cargo de Mazantinito que estuvo desigual aunque con ganas de complacer a los espectadores.

El quinto dió mucho juego. Luis Freg estuvo superior toreando y con la muleta hizo preciosas faenas conquistando muchos aplausos.

El diestro Paco Madrid que concluyó con los de la tarde, estuvo acertadísimo con el capote y a la hora de la muerte.

EN LINARES

Con bichos de López Plata, que cumplieron, se celebró la corrida anunciada.

La tarde superior y en la plaza un lleno completo.

El primer toro dió buen porte y de mejor cumplimiento, tocó en suerte a Manolete que estuvo colosal, más valiente que nunca.

Dió varias verónicas que entusiasmaron al público.

Con la muleta hizo verdaderas filigranas y a la hora de la muerte le molestó poco su enemigo.

De una soberbia estocada mandó al seque.

Aplausos durante largo rato.

El diestro Posadas estuvo superior en sus dos toros.

Con el segundo hizo varias suertes que le valieron palmas.

Con el cuarto estuvo valiente y superior en todo.

En el quinto y sexto toros, Manolete y Posadas hicieron una labor soberbia, colosal, con la que enloquecieron a los espectadores, llegando al delirio.

EN BARCELONA.

En la plaza de las Arenas y con mucha animación se ha celebrado la corrida anunciada, en la que ha tomado Larita la alternativa.

Los toros de Romero resultaron buenos.

El diestro malagueño estuvo muy valiente realizando faenas soberbias que le valieron palmas.

Al entrar a matar recibió un puntazo en un muslo y varios varetazos.

Rafael el Gallo estuvo muy desgraciado toda la tarde.

Con este motivo surgieron discusiones en la plaza y se formaron broncas en las que intervino la fuerza armada.

Hubo sustos y carreras en gran escala.

El diestro Malla quedó superior en sus dos toros consiguiendo palmas y olés.

Torquico recibió un puntazo en el último toro pasando a la enfermería.

Ultima hora

Lo que dice el señor Dato acerca de la guerra y de las declaraciones de Lerroux

El jefe del Gobierno señor Dato ha recibido a los periodistas a quienes facilitó las siguientes noticias.

Les dijo que había conferenciado por teléfono con el ministro de Estado señor marqués de Lema.

En esta conferencia el señor Lema informó al presidente de las noticias que tenía relacionadas con la guerra.

Estas son de que los ejércitos beligerantes continúan en absoluta inactividad realizando una labor preparatoria de planes decisivos.

Le ha confirmado el marqués de Lema que las tropas alemanas acentúan su desviación de París.

Intentan ahora realizar una invasión por el Sudoeste de Francia para avanzar luego simultáneamente sobre el Havre, cuyo punto quieren convertirlo en centro de operaciones.

También nos manifestó el señor Dato que había despachado con el rey y que se habían firmado las cartas credenciales del marqués de la Viñaza para que se presente al nuevo Papa Benedicto XV.

Declaró el jefe del Gobierno que ignoraba oficialmente el acuerdo firmado por Inglaterra, Francia y Rusia por el cual se comprometen dichas tres naciones a no pactar la paz separadamente.

Habló después de las declaraciones hechas por el señor Lerroux mostrándose partidario de que España abasteciera su neutralidad.

Dice el señor Dato que ha ta muy de veras dichas declaraciones porque ellas han mo do que se discuta la cuestión de la neutralidad de España.

Censura duramente el hecho de que el señor Lerroux tome el nombre del rey, de Romanes y de otras personalidades para decir que los supuestos partidarios de la guerra.

Espera desde luego que la cía reconozca por su parte la opinión del jefe del gobierno radical es singularísima y asisivamente suya.

Dijo que si el señor Lerroux intentase provocar un movimiento popular en favor de criterio favorable a la intervención de España en el actual conflicto, sufriría un gran fracaso porque la opinión de España se muestra unánime por la neutralidad.

Prisioneros alemanes

Dicen de Burdeos que han ron a Tours 63 prisioneros alemanes entre ellos cinco oficiales.

También llegaron a Sañt tiene otros ciento cincuenta prisioneros alemanes.

Consejo de ministros en deos.

También dicen de Bur que el Gobierno francés ha brado un Consejo presidido Mr. Poincaré.

Se trató en este Consejo la situación y marcha de las peraciones que hacen a los optimismos de los aliados.

Trofeo de guerra

Comunican de Burdeos en el Palacio de la Prefe de aquella capital se ha do una bandera del 60 regto de infantería alemana los franceses cogieron al migo en los combates de sacia.

Vapores frutereros

de Gabriel González Góngora

Para Londres y Hull

El vapor frutero SANTA FLORNA amanecerá en puerto el lunes corriente, para cargar un reducido co, saliendo directo el martes por de.

Para Liverpool

El rápido vapor frutero SOTEROL línea Glyn está en puerto, con hueco, y saldrá directo para su deo.

Para Glasgow

El acreditado vapor frutero VV manecerá en puerto el lunes 7 de rrient con muy poco hueco y saldrá ecto para su destino.

Para más informes a su consi

Gabriel González Góngora

Martínez Campos 10 y 11

buques neutrales no neces tan h

guro de guerra.

Vapores rápidos para New York

De CYP. FABRE Y CIE., de Marsella

De Almería a New York en 8 días

El grandioso y nuevo vapor a dobl'e hélice y 20 millas de marcha

“Sant' Anna”

tomará carga de barriles el día 18 de Septiembre, saliendo el mismo día to para New York. Los barriles de uva deberán estar preparados para carga el día 4.

Hay que pedir cabida con anticipación y recoger la orden para embar

Nota: Los señores cargadores que deseen enviar sus con

cimientos en blanco necesarios a quien lo solicite de su

Agente Alfredo Rodríguez, Gerona, 5

